

**CESTAS**

# Des collégiens engagés pour l'inclusion par le sport des personnes handicapées

Solidarité, inclusion des personnes en situation de handicap, valeurs de la République... « Depuis le début de l'année scolaire, les élèves de 5<sup>e</sup> du collège Cantelande participent à un ambitieux projet transdisciplinaire sur ce thème », explique la principale, Anne Guerrechi, qui a assuré l'accompagnement avec son adjoint, Frédéric Prévost.

Ce type d'action a été lancé en 2016 par Aurélie Nahon, professeure d'histoire géographie et coordinatrice, aidée par des collègues. Chaque projet avait pour objectif de soutenir une association, avec une thématique différente : lutte contre la pauvreté à Madagascar, agriculture durable en Inde, handicap dû à des maladies orphelines. Après une interruption due au Covid, c'est reparti en 2024-2025, avec cette 4<sup>e</sup> édition. Si on retrouve le handicap, c'est l'inclusion par le sport qui est mise en avant, avec deux temps forts.

### Échanges avec un champion

« Le 20 mars, les élèves ont eu la chance de rencontrer Frédéric Villeroux, capitaine de l'équipe de France de Cécifoot et médaillé d'or aux Jeux paralympiques de Paris 2024. À cette occasion, chaque classe a participé à des ateliers de sensibilisation au handicap visuel à travers la pratique sportive adaptée (conduite de balle,



Les élèves étaient nombreux et se sont beaucoup investis. Leurs parrains ont donné plus de 10 000 euros. W. D.

tir au but les yeux bandés, déplacements dans l'espace...), suivis d'échanges avec le champion.»

Le deuxième temps fort a eu lieu le 14 mai avec une course solidaire au parc Monsalut, sous la direction de David Robin, professeur d'EPS. Encadrés par leurs enseignants, les élèves ont été amenés à s'entraider, gérer leur effort et se dépasser collectivement dans une démarche de solidarité.

L'objectif était de récolter des dons afin de soutenir l'association SAM-

Cohésion sociale, au sein de laquelle Frédéric Villeroux poursuit son engagement pour l'inclusion par le sport. Chaque élève a été invité à trouver des parrains dans son entourage afin de sponsoriser cette course. Les comptes viennent d'être clôturés : plus de 10 000 euros ont été réunis !

Dernière étape en fin d'année... 2027. « Lorsqu'ils seront en 3<sup>e</sup> et passeront le brevet, ce projet pourra servir de base à leur exposé.»

**Willy Dallay**